



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Sergio Antonio Rincón Oseguera

Nombre del tema: La Conducta

Parcial: Único

Nombre de la Materia: Psicología Evolutiva

Nombre del profesor: Antonio Galera Pérez

Nombre de la Licenciatura: Psicología General

Cuatrimestre: Séptimo

Pichucalco, Chiapas

28 De Noviembre De 2021

ψ La Conducta

La RAE define la conducta como la “manera con la que los hombres se comportan en su vida y acciones”.

El tema que vamos a tratar en este trabajo es: “La Conducta” ¿Qué es la Conducta? Esta tiene varios significados, pero hablemos de uno de ellos, que es de los que más sobresale en el ámbito psicológico; el primero de estos es la acción de ejecución de una persona, esto quiere decir que es lo que una persona hace o la manera en la que se comporta.

Cuando se habla de conducta, por lo regular nos imaginamos que es la acción de algo o aquello que una persona hace; la conducta es la expresión de las particularidades de las personas, es lo que los identifica, es decir la manifestación de la personalidad, es por ello que el concepto hace referencia a los factores visibles y externos de cada uno de nosotros.

Esta también ayuda a tener una buena adaptación en el entorno en el que estamos para poder irnos desarrollando más fácilmente, por esto mismo tenemos diferentes conductas o comportamientos ya que esto depende del lugar en el que estemos y la situación a la que tengamos que adaptarnos.

La definición de la Psicología como ciencia de la conducta adoptada por el Conductismo supone e implica a su vez una conceptualización clara y unívoca de dicho concepto. Pero tal definición se enfrenta con una serie de malentendidos tenaces que dificultan no sólo la comprensión de dicho concepto básico sino también, en consecuencia, la propia conceptualización conductista. (Material de Apoyo “La Conducta” P.02).

Muchas veces nosotros pensamos que conducta es todo aquello que se puede apreciar a simple vista, mas no pensamos que esta misma también proviene de lo que no se ve, esto nos lleva recordar el texto “La parte escondida del iceberg también es un iceberg”, de la misma manera con la conducta una de ellas es la parte visible y otra de ellas la mental, pero esto no quiere decir que por dividirse en dos partes estas sean diferentes.

El diccionario de Psicología de Friedrich Dorsch define la conducta como toda actividad observable y los procesos psíquicos no observables de un organismo por otro individuo, entonces, el término “conducta” hace referencia a los “actos de un organismo”, actos que ocurren en un contexto en el que adquieren su sentido.

De acuerdo a las bases biológicas de la conducta, se reflejan formas y métodos de ejecución en las funciones más naturales y vitales de los organismos vivos, a partir de allí, el comportamiento se modela de acuerdo al entorno, la sociedad y a los procesos o estímulos que tiene cada persona hasta crear patrones de comportamiento fijos. La sociedad hace que cada persona tenga un código de conducta, de manera que pueda vivir acorde a las reglas.

Existe una corriente llamada conductismo, el cual se enfoca en el comportamiento de la persona, en sus acciones y no en los procesos internos que la impulsan a realizar dichas acciones, esta teoría se fundamenta en que a un estímulo le sigue una respuesta. Siendo esta el resultado de una interacción entre el sujeto y su medio.

El conductismo cuando discute el concepto de imagen mental no discute el fenómeno que los cognitivistas han explicado con el concepto de imagen mental, sino la conceptualización cognitiva de dicho fenómeno en términos de imagen mental. (Material de Apoyo “La Conducta” P.20).

Según Skinner, existen dos tipos de comportamiento, el primero es de reacción, el cual es involuntario y responde a diferentes estímulos, el segundo es operante y hace referencia a las acciones que generan respuestas, es decir, que es observable.

Al final, las conductas se adquieren mediante aprendizaje, socialización, adquisición de valores sociales, responsabilidad social, empatía, como se comentó anteriormente, la conducta es un término iceberg, donde se puede sacar demasiada información.

Podría decirse que la conducta es entendida a partir de los comportamientos de un sujeto que pueden observarse, en su conformación entran en juego las actividades del cuerpo (como hablar o caminar) y de la mente (pensar), en especial aquellas que se desarrollan para interactuar con otras personas.

ψ Referencias

Pérez Porto Julián y Merino María. (2008). Definición de Conducta.

Recuperado de: <https://definicion.de/conducta/>

(Universidad del Sureste). [UDS]. (3 de septiembre de 2003). ¿Qué es la Conducta? Recuperado de:

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/2ecf170c6943c65b7b86340584568dd5.pdf>

